



L'ESSEC lance sa première Chaire sur son campus de Rabat intitulée “Business et Industrie en Afrique”, avec le soutien d'Africa Global Logistics, ARISE IIP et le groupe IBL

Cergy - Rabat, le 8 janvier 2025. L'ESSEC Business School confirme son ancrage stratégique sur le continent africain en lançant sa première Chaire géographique intitulée « Business et industrie en Afrique » sur son campus de Rabat avec le soutien de ses partenaires Africa Global Logistics, ARISE IIP et le groupe IBL. Cette Chaire a pour objectif de traiter les défis et les opportunités liés à l'industrialisation et à la transformation des matières premières, en visant à renforcer la position de l'Afrique dans la chaîne de valeur mondiale.

Les étudiants pourront suivre les cours de cette Chaire innovante à partir du 13 janvier 2025, avec une séquence immersive prévue en Côte d'Ivoire dès mars 2025. Au cours de l'année, des travaux de recherche et des débats enrichiront le programme, impliquant également les campus de Paris, Cergy et Singapour.

Avec l'appui du Doyen des professeurs Roméo Tédongap, la Chaire “Business et Industrie en Afrique” est co-dirigée par le Professeur Andrea Roncoroni, Président de l'association sur l'énergie et les matières premières (CEMA) et Benoît Chervalier, banquier d'affaires et Président du comité Afrique de Business Europe.

Vincenzo Vinzi, Directeur général de l'ESSEC est ainsi très heureux de ce lancement et estime que « *cette première chaire géographique s'inscrit dans l'ADN de l'ESSEC, en qualité d'école pionnière et innovante combinant une empreinte mondiale et des campus à fort ancrage local, et témoigne de la volonté et de l'engagement de l'école à rayonner sur l'ensemble du continent africain dans le cadre de sa stratégie Transcend* ».

Une Chaire qui offre aux étudiants ouverture internationale et immersion professionnelle

Les enseignements seront dispensés exclusivement sur le campus de Rabat durant le premier trimestre de chaque année, avec des cours, des séminaires et des visites de sites industriels. Une séquence terrain dans un pays d'Afrique subsaharienne sera également incluse, permettant aux étudiants d'acquérir une expérience pratique et immersive. En 2025, les étudiants se rendront en Côte d'Ivoire, où ils suivront un programme de haut niveau et travailleront sur des études de cas concrètes.

Les trois piliers de cette Chaire – le business, l'industrie et l'éducation – s'articulent autour d'un programme global qui met également l'accent sur la collaboration, l'engagement et l'ouverture professionnelle. Tout au long de l'année, des événements seront organisés, en lien avec le large réseau d'alumni de l'ESSEC, offrant ainsi aux étudiants des opportunités uniques pour élargir leur réseau, renforcer leurs compétences et enrichir leur parcours académique et professionnel. Le programme se conclura par un stage de six mois, garantissant une application pratique et immersive des connaissances acquises. À travers ses partenaires, la chaire est présente dans les cinq sous-régions du continent et couvre une grande variété de secteurs.



Benoît Chervalier, cofondateur et directeur exécutif de la Chaire, banquier d'affaires doté de plus de 20 ans d'expérience sur le continent africain, enseignant « Doing Business in Africa » depuis la création du campus ESSEC de Rabat explique : « *Le 9^{ème} Objectif du Développement Durable (ODD) consiste à mettre en œuvre un développement industriel durable. L'industrialisation du continent et la transformation des matières premières sont les deux piliers fondamentaux des pays africains dans les dix prochaines années pour réussir le carré magique de la transformation des économies : création de valeur, création d'emplois, renforcement des souverainetés nationales alimentaire, sanitaire, énergétique et industrielle et réduction de l'empreinte carbone globale.* ».



Khadija Komara, Directrice de la communication, des partenariats et du mécénat d'Africa Global Logistics, souligne que « *Chez Africa Global Logistics, nous sommes convaincus que la formation des jeunes talents est essentielle pour accélérer le développement du continent africain. A travers cette Chaire Business et Industrie en Afrique de l'ESSEC, nous souhaitons renforcer le lien entre le monde académique et le secteur professionnel, accompagnant ainsi la prochaine génération de leaders engagés. Pour aller plus loin dans notre engagement, nous octroyons également des bourses destinées aux étudiants, afin de leur donner accès à cette formation d'excellence, renforçant ainsi notre vision d'un développement inclusif et durable pour l'Afrique.* »



Gagan Guptan, Président du groupe ARISE IIP, confirme que le groupe entend jouer pleinement son rôle : « *Les étudiants travailleront sur des projets réels d'ARISE, ce qui leur permettra de développer des compétences pratiques et de comprendre les réalités du terrain. De notre côté, nous bénéficierons des analyses et recommandations issues de leurs recherches, ce qui nous aidera à améliorer nos stratégies et opérations sur le continent.* ».



Arnaud Lagesse, dirigeant du groupe IBL, conclut : « *Soutenir la Chaire "Business et industrie en Afrique" de l'ESSEC s'aligne avec notre ambition d'étendre notre empreinte au-delà des frontières de l'Île Maurice, tout en favorisant la croissance économique dans les pays où nous investissons.* ».

Contacts presse

Morgane Richard, Chargée Relations presse - 06 99 11 72 21 – richardmo@essec.edu

Marie Caroline Saro, Responsable Communication externe - 06 99 09 82 25 - saro@essec.edu

À propos de l'ESSEC Business School :

L'ESSEC, fondée en 1907, est un acteur majeur de l'enseignement de la gestion sur la scène mondiale qui détient la « Triple couronne » en ayant les accréditations EQUIS, AACSB et AMBA. Avec 7 550 étudiants en formation initiale, une large gamme de programmes en management, des partenariats avec les plus grandes universités dans le monde, un réseau de 71 000 diplômés, un corps professoral composé de 177 professeurs, dont 25 professeurs émérites, l'ESSEC perpétue une tradition d'excellence académique et cultive un esprit d'ouverture au service des activités économiques, sociales et de l'innovation. En 2005, l'ESSEC a ouvert un campus en Asie, l'ESSEC

Asia-Pacific, stratégiquement situé à Singapour. Ce campus représente pour l'ESSEC l'opportunité de participer à la croissance de l'Asie et d'apporter son expertise dans cette région en pleine expansion. En 2016, l'ESSEC a ouvert un nouveau campus ESSEC Afrique à Rabat, au Maroc. L'expansion internationale de l'ESSEC permet à ses étudiants et professeurs d'étudier et comprendre les forces économiques en présence dans les différentes régions du monde.

Pour toute information complémentaire : www.essec.edu

A propos d'AGL (AFRICA GLOBAL LOGISTICS)

Membre de la famille MSC, AGL est le leader de la logistique multimodale en Afrique. Le groupe développe la connectivité de l'Afrique à elle-même, mais également au reste du monde grâce à ses 23 000 collaborateurs disposés dans 49 pays. Fort d'un réseau de 250 filiales en Afrique, au Timor et Haïti, AGL offre des services spécialisés dans les secteurs portuaire, maritime, logistique et ferroviaire. La connexion du 1er réseau logistique intégré AGL en Afrique au leader mondial du transport maritime MSC, va permettre d'accélérer la transformation logistique du continent. Grâce à son professionnalisme et à la puissance de son réseau, le Groupe MSC consolide ainsi la compétitivité et la connectivité du continent, dans un environnement marqué par la volonté des Etats de mettre en œuvre la Zone de Libre-Echange Continentale (ZLECA).

A propos de ARISE Integrated Industrial Platforms (ARISE IIP)

ARISE IIP est un dévloppeur et opérateur panafricain de parcs industriels, engagé dans la transformation économique du continent. Ils identifient les opportunités dans les chaînes de valeur commerciales et industrielles à travers l'Afrique, conçoivent, financent, construisent et exploitent les infrastructures nécessaires, jouant un rôle de catalyseur tout en soutenant les pays dans leur transition vers une économie industrielle. ARISE IIP opère actuellement au Bénin (GDIZ), au Togo (PIA) et au Gabon (GSEZ). La Fondation ARISE, qui relève du groupe ARISE, étend les impacts positifs grâce à des initiatives centrées sur la communauté axées sur la réduction de la pauvreté, la résilience climatique, la santé et l'éducation à travers l'Afrique.

A propos de IBL GROUP

L'histoire d'IBL est synonyme d'esprit d'entreprise, de transformation et de croissance. C'est aussi l'histoire de nombreuses personnes qui ont façonné le groupe au cours des 190 dernières années. Depuis ses débuts au sein des industries maritime et sucrière historiques de l'île Maurice dans les années 1830, IBL est devenu l'un des groupes les plus diversifiés de la région. Le groupe employant 38 000 personnes s'investit au sein de neuf pôles d'activité, 280 marques et 15 métiers dans 22 pays.